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ЕЖЕНЕДЕЛЬНАЯ ГАЗЕТА
ГЛАВНОГО УПРАВЛЕНИЯ МВД 
РОССИИ ПО ГОРОДУ МОСКВЕ

Основана 10 марта 1923 года.

В честь 50-летия
награждена знаком 

«Заслуженный
работник МВД СССР»

20 апреля сотрудники Управления мобилизационной подготовки и мобилизации ГУ МВД России по г. Москве отмечают 
85-ю годовщину создания службы.  

стр. 2

ПОЧЁТНОЕ ЗВАНИЕ — ВЕТЕРАН
В столичном полицейском главке к ветеранам относятся с большим уважением. На их примере воспитываются поколения правоохранителей. 
Руководители ГУ МВД России по г. Москве лично поздравляют многоопытных профи с днём рождения и памятными датами.

Материалы ко Дню ветерана органов внутренних дел читайте на стр. 5—12

15 — 21 апреля 2024 года
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СПРАВЕДЛИВОСТЬ

Стр. 3-4

«Истина 
рождается в 
коллективе», 
— считает 
Александра 
РОДИОНОВА 

ДОБЫТЬ 
ИНФОРМАЦИЮ

Стр. 15

Александра 
ОСИПОВА 
может даже  
из разбитого 
гаджета 

МИЛИЦИОНЕР
ИЗ КОСМОСА

Стр. 16

Михаил 
КОРНИЕНКО 
ставит перед 
собой очередные 
цели 

ГУ МВД России по г. Москве: официальный информационный портал 77.мвд.рф, телефон доверия: 8 (495) 694-92-29

ГОТОВЫ К ЛЮБЫМ ИСПЫТАНИЯМ!

Больше фото
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на нашем сайте
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Н адо сказать, что его тревожный 
призыв в полной мере отвечает 
действиям сотрудников Управ-

ления мобилизационной подготовки и 
мобилизации ГУ МВД России по г. Мо-
скве, которые 20 апреля отмечают 85-ю 
годовщину создания своей очень важной 
службы.

Само время её учреждения говорит о 
многом. Над миром сгущались тучи вой- 
ны, и руководство СССР, понимая это, 

предприняло важные шаги для 
укрепления обороноспособности 
страны. Была увеличена числен-
ность армии и флота, сформиро-
ваны военные училища и созданы 
новые образцы военной техники 
и вооружения, а также проведено 
много других важных мероприя-
тий. История мобилизационных 
подразделений начинается с 20 
апреля 1939 года, когда приказом 
НКВД СССР № 00433 был создан 
мобилизационный отдел. При-
казом МВД России от 12 февраля 
2004 года № 87 в целях сохране-
ния преемственности и прести-
жа мобилизационных подразде-
лений дата 20 апреля объявлена 

Днём работников мобилизационных 
подразделений МВД России.

С тех пор мобилизационные подразделе-
ния нашего главка прошли непростой путь 
развития, но всегда успешно решали свою 
главную задачу — обеспечение высокого 
уровня мобилизационной подготовки, мо-
билизационной готовности и гражданской 
обороны столичной полиции, а также обес- 
печение планомерной работы по брониро-
ванию граждан, пребывающих в запасе и 
работающих в правоохранительных органах. 

В 2003 году отдел военно-мобилизаци-
онной работы и гражданской обороны 

главка был реорганизо-
ван в управление, ныне 
— Управление мобили-
зационной подготовки 
и мобилизации ГУ МВД 
России по г. Москве.

В настоящее время 
в коллективе трудится 
около сорока человек, 
грамотных, хорошо 
подготовленных в про-
фессиональном отно-
шении специалистов. 
Они разрабатывают мо-
билизационные планы, 
документы граждан-
ской обороны и обес- 
печивают контроль над 
разработкой аналогич-
ных документов в под-
разделениях. Практи-

ческое их применение отрабатывается в 
ходе мобилизационных учений и трени-
ровок. Также активно ведётся работа по 
бронированию работников, пребываю-
щих в запасе Вооружённых сил Россий-
ской Федерации и работающих в орга-
нах внутренних дел. 

В канун 85-летия просто необходимо 
назвать тех, кто возглавлял в прошлом 
и возглавляет сейчас столь нужное под-
разделение. Это полковник внутрен-
ней службы Иван Шаклеин, который 
руководил коллективом с 1968 по 1976 
год, полковник милиции Алексей Не-

больсин (1976—1995) 
и Александр Дьячков. 
Александр Иванович в 
мобилизационный ор-
ган пришёл в 1976 году, 
в 1995 возглавил и ру-
ководит управлением в 
настоящее время. За это 
время он дважды побы-
вал в командировках на 
Северном Кавказе. 

Важно также отметить 
и других профессионалов 
— заместителя началь-
ника управления пол-
ковника полиции Игоря 
Павлова, заместителя 
начальника управления 
— начальника 1-го отде-
ла полковника полиции 
Юрия Шибуняева, про-
шедшего дорогами Афга-
нистана, начальника 2-го 
отдела подполковника 
полиции Дмитрия Луни-
на, начальника 3-го отде-

ла подполковника полиции Дениса Кузина, 
старшего инспектора по особым поручени-
ям подполковника полиции Александра 
Кузнецова, старшего инспектора по ОП 
майора полиции Григория Никулина, стар-
шего инспектора майора полиции Алек-
сандра Баранникова, ведущего документо-
веда канцелярии Галину Абашину.

Во многом благодаря стараниям этих 
людей, их трудолюбию, целеустремлён-
ности и настойчивости личному составу 
столичной полиции удаётся держать по-
рох сухим и быть готовым к самым труд-
ным испытаниям. 

Владимир ГАЛАЙКО,
фото Николая ГОРБИКОВА

ДЕРЖАТЬ ПОРОХ СУХИМ!
В кабинете знаменитого русского военного деятеля конца XIX — начала ХХ века адмирала Степа-
на Макарова висел лозунг: «Помни войну». Степан Осипович, на какой бы пост ни приводила его 
карьера, в какой бы океан и район мира ни забрасывала его морская судьба, везде и постоянно ру-
ководствовался этими ёмкими словами и очень много сделал для укрепления обороны Отечества.

Александр Дьячков

Александр Дьячков

Григорий Никулин (на переднем плане) и Дмитрий Лунин

 Слева направо: Игорь Павлов, Александр Дьячков, Юрий Шибуняев
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19 апреля (8 апреля по старому 
стилю) 1782 года Екатерина II 
утвердила Устав Благочиния или 
Полицейский, что стало нача-
лом юридической деятельности 
в российской полиции. Сейчас 
этот день отмечается как памят-
ная дата образования юриди-
ческой службы МВД России. В 
преддверии профессионального 
праздника полицейских-пра-
воведов корреспондент газеты 
«Петровка, 38» встретился с 
полковником внутренней служ-
бы Екатериной ГРИГОРЬЕВОЙ, 
начальником Правового управ-
ления главка. 

— Екатерина Владимировна, 
возглавляемый вами кол-
лектив является самым 

крупным среди аналогичных управлений 
министерства. Расскажите о его структуре 
и организации.

— Действительно, это так. Наше Пра-
вовое управление — самый многочислен-
ный в МВД России отряд правоведов в 
полицейской форме. Это легко объяснимо 
— нам приходится решать очень сложные 
и объёмные задачи, часто выступать но-
ваторами правоприменительной практи-
ки, участвовать в судебных процессах по 
защите имущественных прав не только 
министерства, но и государства. Мне при-
ятно сообщить читателям вашей газеты, 
что на уровне министерства работу нашего 
коллектива часто отмечают и ставят дру-
гим в пример. Как известно, в прошлом 

году прошло комплексное инспектирова-
ние нашего главка комиссией Министер-
ства внутренних дел, и Правовое управле-
ние получило положительную оценку. 

Если говорить об общей численно-
сти правовых подразделений системы 
ГУ МВД России по городу Москве, то 
по штатному расписанию это немногим 
более 360 человек. Абсолютное боль-
шинство наших сотрудников трудится, 
как говорится, на «земле» — в районном 
звене и в правовых отделах УВД админи-
стративных округов Москвы. Организу-
ющим органом всей юридической рабо-
ты главка выступает аппарат Правового 
управления, который до недавнего вре-
мени включал в себя пять отделов: орга-
низационно-правовой работы, судебной 
защиты, нормотворческой деятельности, 
договорно-претензионной работы и пра-
вового контроля. Недавно был учреждён 
ещё один отдел — шестой, который зани-
мается правовым контролем при обраще-
нии в главк представителей Государствен-
ной Думы и Совета Федерации.

— Ваша тёзка Екатерина II, учреждая 
Устав Благочиния или Полицейский, опре-
деляла такие обязанности должностных лиц, 
как проведение правовой экспертизы по «уза-
конениям, учреждениям, указам, повелениям, 
приказаниям», рассмотрение судебных дел по 
мелким уголовным и гражданским делам, а 
также правовое информирование населения. 
Но сейчас у юристов обязанностей значи-
тельно больше, да и они намного сложнее. 
Видимо, в правовой работе всё большую роль 
играет качество подготовки специалистов…

— Несомненно! Сразу замечу, что 
у нас трудятся юристы очень вы-
сокого класса. Я не устаю на всех 
уровнях говорить, что горжусь свои- 
ми подчинёнными — грамотны-
ми, высокопрофессиональными, 
ответственными, самоотвержен-
ными, чуткими к справедливости 
людьми. 

Знаете, ведь у нас же в право- 
охранительных органах все юри-
сты. И действительно, люди в 
полицейской форме — как пра-
вило, выпускники юридических 
вузов. Но когда появляется необ-
ходимость грамотного и надёж-
ного юридического толкования 
и заключения — все обращаются 
именно в Правовое управление. 

Здесь надо правильно понимать его 
роль. У Правового управления имеет-
ся самостоятельный участок работы 
— это судебная защита, но в основ-
ном мы трудимся во взаимодействии 
с другими коллективами главка, как 
бы «растворяемся» в общей работе 
по решению стоящих перед главком 
проблем. 

— Нынешняя проблема многих подразде-
лений столичной полиции — некомплект лич-
ного состава, большое количество вакансий. 
А как у вас в управлении?

— Нас также это коснулось: вакансии 
есть, работаем над их заполнением. Но нам 
всё-таки удаётся сохранить кадровый ко-
стяк — начальников отделов и отделений, 
специалистов высшей квалификации. И 
несмотря на все трудности и проблемы, 
справляемся с поставленными перед нами 
задачами. 

Вообще-то по поводу появляющихся 
вакансий я испытываю двойственное чув-

ство. С одной стороны, конечно, горько 
осознавать, что специалисты, в которых 
так много вложено, уходят. Но, с другой 
стороны, наши коллеги пополняют ряды 
многих других органов государственной 
власти, идут на повышение в министер-
ство. И это радует, так как свидетельствует 
о высоком уровне нашего профессиона-
лизма.

Особенно хочу отметить личный состав 
правовых подразделений нашей «земли» 
— основы системы правовых подразделе-
ний столичного полицейского главка.

Это начальник правового отдела УВД по 
ЦАО подполковник внутренней службы 
Людмила Юданова, начальник правового 
отдела УВД по ЗАО подполковник внутрен-
ней службы Анастасия Гаврилова, начальник 
правового отдела УВД по САО подполков-
ник внутренней службы Анна Чернянская, 
начальник правового отдела УВД по ВАО 
полковник внутренней службы Алексей Ба-
заров, начальник правового отдела УВД по 
ЮАО подполковник внутренней службы 
Анастасия Харитонова, начальник право-
вого отдела УВД по СВАО подполковник 
внутренней службы Оксана Шитова (между 
прочим, Оксана Станиславовна — мама чет-
верых прекрасных детей), начальник право-
вого отдела УВД по ЮВАО старший лейте-
нант внутренней службы Ярослав Чутченко, 
начальник правового отдела УВД по ЮЗАО 

подполковник внутренней службы Наталья 
Чугаева, начальник правового отдела УВД 
по ЗелАО подполковник внутренней службы 
Евгений Галин, начальник правового отдела 
Федерального казённого учреждения здра-
воохранения «Медико-санитарная часть 
Министерства внутренних дел Российской 
Федерации по городу Москве» подполков-
ник внутренней службы Анастасия Горба- 
чёва. 

Всем сотрудникам Правового управле-
ния желаю новых успехов в нашем нелёг-
ком труде, а также благополучия и процве-
тания их семьям!

В ЦЕНТРЕ СОБЫТИЙВладимир ГАЛАЙКО,
фото Николая ГОРБИКОВА

Ю рисконсульт УВД по ЮЗАО 
старший лейтенант вну-
тренней службы Александра 

РОДИОНОВА, несмотря на молодость, 
грамотно и достойно справляется со 
всем вышеперечисленным. Являясь 
куратором ОМВД России по районам 
Зюзино, Котловка и Обручевский, она 
сопровождает их юридическую деятель-
ность: изучает издаваемые ими приказы 
на соответствие нормативно-правовым 
актам и федеральным законам, контро-
лирует проведение служебных проверок 
в отношении сотрудников вверенных 
ей отделов. Кроме того, в рамках своей 
компетенции Александра Дмитриевна 
защищает интересы УВД, столичного 
полицейского главка и МВД России (по 
доверенности) в судах.

— Недавно я присутствовала 
на заседании по делу о при-
знании истца добросовестным 
приобретателем при покупке 
автомобиля. Но он был куплен 
в 2021 году с использованием 
мошеннической схемы у чело-
века, который по документам 
признан умершим в 2018 году.

Носить погоны наша герои-
ня мечтала с детства.

— Я всегда была борцом за 
справедливость. Родилась в 
семье военнослужащих. Папа 
Дмитрий Анатольевич — под-
полковник запаса, инженер, 
начальник отдела. Мама Люд-

Законом мерим жизни каждый миг
«В Законе — честь! В Законе наша слава! Законом ме-
рим жизни каждый миг!» — слова из гимна юридической 
службы МВД России как нельзя лучше отражают всю её 
сущность. Нормотворческая, информационно-правовая, 
организационно-правовая деятельность, договорно-право-
вая, судебно-исковая работа, правовой контроль — все эти 
важные задачи возложены на данное подразделение.

(Окончание на стр. 4)

Анастасия Харитонова
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мила Андреевна — прапорщик, работа-
ла в бухгалтерии. В 5-м классе я посту-
пила в Московский Георгиевский ка-
детский корпус и после его окончания 
собиралась получить образование в во-
енном училище, но к выпуску поменя-
ла своё решение, сделав выбор в пользу 
правоохранительных органов, и подала 
документы на международно-правовой 

факультет Московского университета 
МВД России имени Кикотя.

В УВД по ЮЗАО Александра Дмитриевна 
неоднократно проходила производствен-
ную практику во время обучения, прояви-
ла себя исключительно с положительной 
стороны и в 2021 году была приглашена ру-
ководством для прохождения дальнейшей 
службы.

— С первого знакомства с отде-
лом у нас сложились дружеские 
отношения, меня очень хорошо 
приняли. И сейчас мы с коллега-
ми придерживаемся мнения, что 
истина рождается в коллективе. 
Всегда советуемся друг с другом, 
делаем совместные выводы.

Тепло отзывается о своей со-
труднице начальник правового 
отдела УВД по ЮЗАО подпол-
ковник внутренней службы На-
талья Чугаева:

— Саша всегда берётся за 
сложные дела и успешно их за-
вершает. Не считается с личным 
временем. Подразделение рабо-
тает с судами, расположенными 
на всей территории нашей стра-
ны, а это разные часовые пояса, 
под которые мы должны под-
строиться. Конечно, это требует 
от специалиста определённой 
дисциплинированности.

Несмотря на большую загру-
женность, не забывает наша ге-
роиня и об отдыхе. Свободное 
время она проводит с супругом 
Даниилом, с которым познакоми-
лась ещё в 5-м классе и с тех пор 
не разлучалась. Сейчас Даниил служит в 
войсковой части инженером в звании 
старшего лейтенанта. Кроме того, Алек-
сандра является донором и на постоянной 
основе сдаёт кровь и её компоненты, спа-
сая тем самым жизни многих людей.

Старший лейтенант внутренней служ-
бы Родионова говорит, что для достой-
ного выполнения своих служебных 
обязанностей человек должен быть чест-

ным и заинтересованным в своей ра- 
боте.

— Я вижу себя только в полиции. Люб- 
лю свой отдел, каждое утро с удоволь-
ствием прихожу сюда. А в планах у меня, 
кроме подъёма по карьерной лестнице, 
— в будущем стать заботливой мамой.

 Лилия АБДУЛЛИНА,
фото Александра КУДРЯВЦЕВА

Сотрудники правового отдела 
УВД по ЮВАО, где несёт службу 
старший юрисконсульт старший 
лейтенант внутренней службы 
Сергей ЛУНЁВ, осуществляют 
не только юридическое сопро-
вождение деятельности поли-
ции юго-востока столицы, но и 
консультацию полицейских по 
вопросам службы.

Юридическая служба полиции 
осуществляет контроль за ка-
чеством юридических доку-

ментов, отвечает за защиту интересов 
ОВД в судах, обеспечивает правовое 

просвещение полицейских и оказывает 
им консультации по возникающим во-
просам, касающимся служебной деятель-
ности. А также осуществляет выработку 
предложений по совершенствованию 
нормативно-правового регулирования 
деятельности органов внутренних дел. 
Помимо общей служебной работы каж-
дый сотрудник подразделения закреплён 

за конкретным направлением служебной 
деятельности. Старший юрисконсульт 
правового отдела УВД по ЮВАО старший 
лейтенант внутренней службы Сергей 
Лунёв ответственен за организацию су-
дебно-исковой работы, то есть за защиту 
прав и интересов органов внутренних дел 
в судебных инстанциях. В рамках службы 
осуществляется формирование судебной 
практики исходя из практической дея-
тельности полиции в интересах самих 
сотрудников. В данный отдел Сергей 
был распределён после защиты диплом-
ной работы в МосУ МВД России имени 
В.Я. Кикотя. 

— Мой отец подполковник милиции 
Алексей Лунёв служил в органах вну-

тренних дел, он был заместителем на-
чальника ОВД по району Текстильщики. 
Всё своё детство я наблюдал за тем, как 
он осуществляет службу в оперативных 
подразделениях. Именно благодаря ему 
я решил связать свою жизнь со службой в 
полиции. В 2015 году я поступил на меж-
дународно-правовой факультет Москов-
ского университета МВД России имени 

Владимира Яковлевича 
Кикотя. В 2020 году, 
будучи уже дипломиро-
ванным специалистом в 
области международно-
го права, я продолжил 
службу в правовом от-
деле УВД по Юго-Вос-
точному администра-
тивному округу, где 
и работаю на данный 
момент, — вспоминает 
Сергей Алексеевич.

Обратиться с вопро-
сами кроме действую-
щих сотрудников могут 
также ветераны ОВД, 
вышедшие на пенсию. 
Консультации оказыва-
ются полицейским, на-
ходящимся в зоне СВО, 
и членам их семей, а 
также родственникам 
сотрудников органов 
внутренних дел, погиб-
ших при исполнении 
служебного долга. В 
рамках государствен-
ных мероприятий по 
работе с населением 
может оказываться бес-
платная юридическая 
помощь гражданам.

— Мы с коллегой 
работали над одним 
из интересных дел, 
длившимся порядка 
двух лет. Предмет спо-
ра затрагивал вопрос 
взыскания ущерба, 
причинённого в свя-
зи с изъятием транс-
портных средств, и 
упущенной выгоды. 
Материалы уголовного 
дела были обширными. Изучали каж-
дый документ. После упорной работы 
суд согласился с нашими доводами и 
признал, что истец в данной ситуации 
действовал недобросовестно. Осу-
ществляя преступную деятельность, он 
использовал транспортные средства, 
числящиеся в одной организации, в 
интересах другой. Будучи руководите-
лем обеих компаний, он якобы передал 
авто по договору аренды. Так как этот 
договор был заключён без намерения 
передачи транспортных средств, суд 

признал сделку мнимой. В связи с этим 
суд отказал в удовлетворении исковых 
требований, — рассказывает Сергей Лу-
нёв. — 19 апреля — День юридической 
службы полиции. Хочется пожелать 
коллегам и тем, кто только начинает 
свой служебный путь, успехов и вдох-
новения. Продолжайте повышать свой 
профессиональный уровень день за 
днём. 

Елизавета РАЦЕВА,
фото Александра НЕСТЕРОВА

На страже интересов полиции
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М ероприятие состоялось в акто-
вом зале центра, куда слуша-
телей приехали поздравить по-

чётные гости, среди которых начальник 
Управления по работе с личным составом 
ГУ МВД России по г. Москве полковник 
полиции Максим ЛУКИЧЁВ, председа-
тель Совета ветеранов ЦПП столично-

го полицейского главка подполковник 
милиции Виктор ЕМЕЛЬЯНОВ, руко-
водители УВД по административным 
округам и их заместители, начальники 
структурных подразделений, ветераны 
органов внутренних дел, родные и близ-
кие выпускников. 

Для подведения итогов сдачи выпуск-
ных экзаменов слово предоставили на-
чальнику центра полковнику полиции 
Вячеславу Ипполитову. 

С трибуны к выпускникам обратился 
полковник полиции Максим Лукичёв. 
Максим Вячеславович пожелал слуша-
телям не останавливаться на достигну-

том и продолжать повышать свой про-
фессиональный уровень. 

— Я думаю, за время профессиональ-
ной подготовки вы сумели обрести дру-
жеские отношения и познакомились 
со службой в органах внутренних дел. 
Теперь вы в качестве подготовленных 
специалистов приступите к выполне-

нию служебных обязанностей. Обещать, 
что будет легко, я не буду, но то, что бу-
дет интересно, — да. Те знания, умения 
и навыки, которые вы приобрели в цен-
тре, послужат основой успешной служеб-
ной деятельности, — сказал начальник 
Управления по работе с личным составом 
ГУ МВД России по г. Москве полковник 
полиции Максим Лукичёв. 

Выпускников поздравил подполков-
ник милиции Виктор Емельянов. Вик-
тор Николаевич пожелал выпускникам 
служить в удовольствие, любить свою 
профессию и не переставать совершен-
ствоваться.  

По традиции особо отличившиеся 
слушатели за добросовестное выпол-
нение служебных обязанностей и лич-
ную дисциплинированность, а также 
за высокие результаты в учёбе были 
поощрены благодарностями, а их ро-

дители — благодарственными пись- 
мами. 

Завершилось мероприятие долгождан-
ным переходом слушателей «в руки» ру-
ководителей подразделений столичного 
правоохранительного гарнизона.

ОСНОВА ДЛЯ СЛУЖБЫ
В Центре профессиональной подготовки московского правоохрани-
тельного главка прошёл торжественный выпуск слушателей. 

Свидетельство о предостав-
лении временного убежища 
вручили гражданке Германии 
Хенн Дагмар Ингеборг. 

В актовом зале Управления 
по вопросам миграции 
столичного полицейско-

го главка в торжественной об-
становке документ, свидетель-
ствующий о предоставлении 
временного убежища, вручил 
начальник отдела по вопросам 
беженцев, временного убежища 
и вынужденных переселенцев 
УВМ ГУ МВД России по г. Мос- 
кве майор полиции Алексей 
Журин. 

Хенн Дагмар Ингеборг пыталась 
донести до жителей  Германии 
свою точку зрения относительно 
событий, связанных с проведе-

нием специальной военной операции на  
Украине, но была подвергнута осужде-
нию со стороны власти. Опасаясь за свою 

жизнь и здоровье, она была вынуждена по- 
кинуть свою страну, попросив временного 
убежища на территории Российской Феде-
рации. 

Фрау была счастлива предоставленному 
временному убежищу в нашей стране, о 
чём и рассказала корреспондентам газеты 
«Петровка, 38». 

Защитный документ
ПОЛИЦИЯ И ГРАЖДАНСКОЕ ОБЩЕСТВО

Материалы подготовила Елизавета РАЦЕВА, фото Александра КУДРЯВЦЕВА

ТРЕБОВАНИЯ:
— гражданство Российской Федерации;

— постоянное проживание в Москве или Московской области;
— высшее или среднее специальное образование;

— грамотная речь и письмо;
— знание ПК (свободное владение офисным пакетом MS Office);

  — ответственность, внимательность, коммуникабельность,
мобильность, активность.  

ГАРАНТИИ:
— стабильная заработная плата от 24 000 рублей;

— ежегодная премия по итогам работы;
— ежегодный оплачиваемый отпуск (28 календарных дней);

— возможность карьерного роста.

АДРЕС:
г. Москва, ул. Новослободская, д. 45, стр. 14 

ТЕЛЕФОН: 
8 (495) 694–91–79

УПРАВЛЕНИЕ МОРАЛЬНО-ПСИХОЛОГИЧЕСКОГО ОБЕСПЕЧЕНИЯ
УПРАВЛЕНИЯ ПО РАБОТЕ С ЛИЧНЫМ СОСТАВОМ ГУ МВД РОССИИ

ПО Г. МОСКВЕ ПРИГЛАШАЕТ НА РАБОТУ МУЖЧИН И ЖЕНЩИН
В ВОЗРАСТЕ ОТ 18 ДО 45 ЛЕТ НА ДОЛЖНОСТЬ ИНСПЕКТОРА

(ВОЛЬНОНАЁМНАЯ ДОЛЖНОСТЬ)

ОБЪЯВЛЕНИЕ
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— В ладимир Васильевич —
старейший работник, ко- 
торый стоял у истоков 

работы нашего Учебного центра. Даже 
будучи на пенсии, он всегда приходил и 
оказывал содействие в любых вопросах. 
Сейчас он проводит творческие встречи 
и патриотические вечера для слушате-
лей на различные темы. Он оказывает 
огромную помощь ветеранской органи-
зации, даёт дельные советы и выдвигает 
инициативы. Работа с ним одно удоволь-
ствие не только для меня, но и для всего 
нашего коллектива. Спросить совета у 
кого? У Владимира Васильевича! Задать 
вопрос кому? Владимиру Мизяеву! — от-
мечает председатель Совета ветеранов 
ЦПП подполковник милиции Виктор 
Емельянов. 

Полковник милиции Владимир 
Мизяев в течение двенадцати лет был 
начальником Учебного центра главка 
московской милиции, но обо всём по 

порядку. В 1975 году, после окончания 
обучения в Московском государствен-
ном педагогическом институте имени 
В.И. Ленина, Владимир Васильевич 
был распределён на должность ин-
спектора в Управление профилактиче-
ской службы ГУВД Мосгорисполкома. 
Кстати говоря, через год, в 1976 году, 

лейтенант милиции получил пригла-
шение поступить на работу в Школу 
подготовки младшего и среднего на-
чальствующего состава (в настоящее 
время ЦПП ГУ МВД России по г. Мо-
скве), но Владимир Мизяев предпочёл 
отказаться. С 1980 по 1983 год Влади-
мир Васильевич служил в должности 
заместителя начальника секретариа-
та ГУВД (на тот момент начальником 
был Виктор Путов). А после пришёл 
на работу в Учебный центр Мосгор- 
исполкома, который 13 августа 1985 
года был реорганизован в Учебный 
центр Главного управления внутренних 
дел г. Москвы. С октября того же года  
Владимир Мизяев стал исполняющим 
обязанности начальника центра. Нако-

нец, в марте следующего года полков-
ник милиции занял должность началь-
ника Учебного центра ГУВД города 
Москвы. 

— В 1984 году мы с Борисом Скобе-
левым совместно с Академией управ-
ления МВД РФ участвовали в разра-
ботке программы профессиональной 

психологической подготовки 
сотрудников милиции. Был 
сформирован специальный 
цикл относительно данно-
го вопроса. На нашей базе 
проводилась апробация раз-
работанного курса. После 
утверждения программу вве-
ли в расписание всех учебных 
центров СССР. За время моей 
работы в центре было выпу-
щено почти 40 тысяч сотруд-
ников, — вспоминает Влади-
мир Васильевич. 

В Учебном центре ГУВД 
города Москвы проходили 
начальную подготовку мно-
гие руководители управле-
ний и подразделений поли-
ции, в том числе министр 
внутренних дел Российской 
Федерации, начальник сто-
личного правоохранитель-
ного главка генерал-лей-
тенант полиции Олег Баранов, 
генерал-майор милиции Василий Куп-
цов, начальник Центра профессио-
нальной подготовки полковник по-
лиции Вячеслав Ипполитов и многие 
другие. 

Ветеранская организация Центра 
профессиональной подготовки Главно-
го управления выполняет целый спектр 
задач. Представители Совета ветеранов 
принимают участие в экзаменах в со-
ставе аттестационной комиссии, уча-
ствуют в выпусках слушателей, кон-
сультируют по вопросам организации 
работы и многому другому. 

— Мы организовывали встречи слу-
шателей с сотрудниками ведущих 
служб полиции. На данных мероприя-
тиях проводились лекции и беседы для 
личного состава, где сотрудники дели-
лись опытом с молодым поколением 
по профилю своей деятельности. Свое- 
образная профориентация, — говорит 
полковник милиции. 

На посту председателя Совета вете-
ранов ЦПП находится подполковник 
милиции Виктор Емельянов. Будучи 
заместителем председателя Совета 

ветеранов Центра профессиональной 
подготовки московского полицей-
ского главка, Владимир Мизяев часто 
проводит вечера поэзии для слушате-
лей центра. Там он знакомит молодых 
сотрудников со своим творчеством. 
Владимиром Васильевичем написано 
около 30 поэтических книг от любов-
ной лирики до патриотических песен 
и басен. Всего шесть с половиной ты-
сяч стихотворений в сборниках и 7 
книг — переводов поэзии средних ве-
ков известных французских, немецких 
и итальянских произведений. Первый 
сборник стихов вышел в 2011 году. 
Владимир Мизяев совместно с худо-
жественным руководителем фольк- 
лорного ансамбля «Горница» Влади-
миром Уфимцевым написали более 30 
песен.

— Говорить банальности не хочет-
ся, но как бы то ни было, вдохновение 
для меня — светлое чувство любви. 
Трудно сказать, в основном в поры-
ве творческого воображения приходят 
мысли и чувства, которые хочется от-
разить на бумаге, — делится Владимир 
Мизяев.

СЛОВОМ И ДЕЛОМ
Поэт, офицер, товарищ, руководитель, наставник, а сейчас 
заместитель председателя Совета ветеранов Центра про-
фессиональной подготовки ГУ МВД России по г. Москве. 

Елизавета РАЦЕВА,
фото Александра КУДРЯВЦЕВА

17 апреля отмечается День ве-
терана органов внутренних дел 
и внутренних войск. Это празд-
ник людей, которые свои луч-
шие годы, много сил и здоровья 
отдали борьбе с преступным 
миром. И сейчас представители 
ветеранских организаций про-
водят огромную работу в деле 
патриотического воспитания 
молодёжи, заботятся о самых 
пожилых сотрудниках, регуляр-
но участвуют во всех знаковых 
мероприятиях столичного поли-
цейского главка.

П редседатель Совета ветеранов 
2-го специального полка поли-
ции полковник милиции Виктор 

ЧИГИШОВ и его заместитель полков-
ник милиции Дмитрий ДОВГАНЬ — 
частые гости на подобных церемониях. 
Они делятся с молодыми специалистами 
личным опытом служебной деятельно-
сти, выступают с напутственным словом.

Накануне праздника корреспонден-
ты газеты «Петровка, 38» встретились с 
Дмитрием Яковлевичем.

— Организация была создана в 1982 
году на базе 1-го полка патрульно- 
постовой службы милиции ГУВД Мос- 
горисполкома, который возглавлял Вик-
тор Фёдорович, и 3-го полка патруль-
но-постовой службы милиции ГУВД 
Мосгорисполкома, куда я пришёл ко-
мандиром в звании капитана в 1981 году 
и прослужил там 20 лет.

На сегодняшний день в состав Совета 
входят 190 человек. К сожалению, среди 

них остался лишь один участник Вели-
кой Отечественной войны, ветеран тру-
дового фронта Анатолий Александрович 
Михайлов.

— Я часто бываю в полку. Недавно 
принимал участие в приведении к при-

сяге нового пополнения подразделения, 
был на празднованиях годовщины об-
разования полка, Дня Победы, Дня со-
трудника органов внутренних дел. Всем 
ветеранам в честь памятных дат оказы-
вается материальная помощь, вручаются 
подарки. Тех, кто по состоянию здоровья 
не может лично присутствовать на тор-
жествах, посещаем на дому.

Дмитрий Яковлевич рад тому, что мно-
гие из ребят, которые служили под его 
руководством, сейчас занимают высокие 
должности. Среди них заместитель на-
чальника полиции по охране обществен-
ного порядка ГУ МВД России по г. Москве 
генерал-майор полиции Владимир Дома-
шев, командир 2-го специального полка 
полиции ГУ МВД России по г. Москве 
полковник полиции Евгений Симонов.

— В своё время мы закладывали и 
укрепляли традиции, и я уверен, что у 
нас выросла достойная смена.

Сам полковник милиции Довгань в этом 
году празднует 80-летие. Остаётся при 
этом невероятно бодрым и энергичным, 
регулярно занимается спортом. Он также 
является председателем совета ветеран-
ской  организации подразделений службы 
охраны  общественного порядка. В канун 
праздника Дмитрий Яковлевич желает 
всем обязательно встречаться со старыми 
друзьями, общаться и, конечно, не болеть.

Ветераны — люди, чей труд особенно 
ценен, наполнен патриотизмом, героиз-
мом и мужеством. С праздником, доро-
гие ветераны!

Лилия АБДУЛЛИНА,
фото Николая ГОРБИКОВА

Сила, героизм, мужество

Слева направо: начальник ЦПП В. Ипполитов, В. Мизяев и В. Емельянов

Дмитрий Довгань и Владимир Домашев

Дмитрий Довгань
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Поздравляем!
ДОРОГИЕ ВЕТЕРАНЫ!

От имени руководства и коллегии Главного управления Министерства внутренних дел Россий-
ской Федерации по городу Москве поздравляю вас с Днём ветерана органов внутренних дел Рос-
сийской Федерации!

17 апреля — праздник ветеранов органов внутренних дел города Москвы, для которых служе-
ние закону стало делом всей жизни. 

Мы отдаём дань уважения старшему поколению стражей правопорядка, кто посвятил многие 
годы своей жизни добросовестному и честному служению Отечеству. На протяжении всей про-
фессиональной деятельности ветеранские активы столичной полиции закладывали фундамент, 
без которого успешная работа московского гарнизона была бы невозможна. Являясь наставни-
ками для молодых сотрудников, ветераны подразделений московской полиции оказывают ощу-
тимую помощь ведомству в профессиональном, патриотическом и нравственном воспитании 
нынешних правоохранителей. Вы участвуете в значимых мероприятиях и акциях столичной по-
лиции, сохраняете традиции службы, передаёте знания молодому поколению и, конечно, чтите 
память погибших стражей правопорядка, помните их мужественные подвиги.

Сегодня общественная организация ветеранов органов внутренних дел города Москвы насчи-
тывает свыше 35 тысяч человек и является неотъемлемой частью истории столичной полиции. 
Ваш богатый служебный и жизненный опыт очень востребован и необходим. 

Убеждён, что, продолжая общее дело, стражи правопорядка на ваших примерах будут повышать 
профессиональный опыт и укреплять авторитет московской полиции в глазах общества.

Уважаемые ветераны! Искренне благодарю вас за добросовестную службу в подразделениях 
столичной полиции. Мы гордимся вашими заслугами.

От всего сердца желаю вам крепкого здоровья, благополучия и мира! 

Начальник ГУ МВД России по г. Москве генерал-лейтенант полиции О.А. БАРАНОВ 

17 апреля личный состав столич-
ного гарнизона полиции и обще-
ственность города Москвы будут 
отмечать День ветерана органов 
внутренних дел и внутренних 
войск. Корреспондент газеты 
«Петровка, 38» встретился с 
председателем Совета ветеранов 
органов внутренних дел главка 
генерал-майором полиции в от-
ставке Вячеславом КОЗЛОВЫМ 
и попросил рассказать о делах и 
заботах возглавляемой им обще-
ственной организации.

— Вячеслав Алексеевич, так 
случилось, что как раз в 
День ветерана исполняется 

три месяца, как вас избрали председателем 
совета. Вы уже познакомились с работой 
организации, какие основные впечатления?

— Организация ветеранов органов 
внутренних дел главка является самой 
многочисленной в нашем ведомстве, в 
неё входит 237 первичных ветеранских 
организаций, и она насчитывает свы-
ше 35 тысяч человек! В ней состоят на 
учёте многие прекрасные специалисты 
— люди, в своё время добившиеся вы-
соких результатов в службе, украсившие 
своими достижениями историю нашего 
главка, а теперь с достоинством несу-
щие звание ветерана. Быть во главе их — 
большая честь и, естественно, большая 
ответственность.

— Целая армия…
— Да, настоящая армия, но поста-

ревшая и приболевшая, требующая 
помощи и защиты. Я сейчас объезжаю 
округа и районы, изучаю положение 
дел в организациях — уже побывал в 
нескольких территориальных управле-
ниях. И должен сказать, что во многих 
из них отношение к ветеранам очень 
уважительное. Кстати, пример уважи-
тельного подхода к проблемам людей 
старшего поколения задаёт началь-
ник нашего главка генерал-лейтенант 
полиции Олег Анатольевич Баранов. 
Похвально, что многие руководители 
берут с него пример — на меня очень 
хорошее впечатление произвело поло-
жение дел в УВД по Юго-Восточному 
административному округу и в УВД по 
Южному административному округу, 
руководителями которых являются со-
ответственно генерал-майор полиции 
Андрей Валерьевич Глуздаков и гене-
рал-майор полиции Михаил Андреевич 
Лобанов. Впрочем, я побывал ещё дале-
ко не во всех коллективах.

— При знакомстве с организацией вас 
что-то удивило?

— Пожалуй, нет. И я, и мои предше-
ственники — генерал-майоры милиции 
Виктор Васильевич Антонов и Василий 
Николаевич Купцов, — все мы шагали и 
шагаем в одном направлении: и тогда стоя- 
ли, и сейчас стоят одни и те же задачи. 
Важнейшая из них — социальная защита 
ветеранов, оказание им необходимой по-
мощи. Сейчас на учёте у нас состоят 22 
участника Великой Отечественной вой- 
ны и 51 труженик тыла, 8 узников конц- 
лагерей и 2 блокадника Ленинграда. Это 
люди очень преклонного возраста. А все-
го число инвали-
дов, одиноких и 
тяжелобольных 
п е н с и о н е р о в , 
нуждающихся в 
постоянном ухо-
де, находящих-
ся на контроле 
в е т е р а н с к и х 
о р г а н и з а ц и й , 
свыше 1000 че-
ловек. Выражаю 
благодарность 
р у к о в о д с т в у 
главка, а также 
различным бла-
готворительным 
фондам и спон-
сорам, которые 
нам оказывают 

помощь. Общими усилиями мы 
добились того, что перечисленные 
категории правоохранителей нахо-
дятся на постоянном контроле вете-
ранских организаций.

— Но, Вячеслав Алексеевич, как 
сказано в Библии, не хлебом единым 
жив человек. Ведь у ветеранов и ве-
теранских организаций есть и много 
других направлений работы.

— Конечно, ветеранские органи-
зации принимают активное участие 
в мероприятиях, посвящённых зна-
менательным датам нашего госу-
дарства — очередным  годовщинам 
Победы в Великой Отечественной 
войне, контрнаступления под Мо-
сквой в декабре 1941 года, в обще-
ственно-политических акциях, при- 
уроченных ко Дню памяти и скор-
би (начало войны), а также другим 
важным датам нашей истории. 

Наши ветераны активно участвуют 
в работе по передаче своего профес- 
сионального и жизненного опыта 
молодым сотрудникам — с этой це-

лью они посещают пункты охраны об-
щественного порядка, участвуют в еди-
ных инструктажах в подразделениях, в 
оперативных совещаниях и офицерских 
собраниях. Их можно часто видеть на 
выпусках новых специалистов в центрах 
профессиональной подготовки главка.

Неплохо себя показывают ветераны 
Главного следственного управления, ко-
торые проводят научно-методическую 
работу по повышению квалификации 
сотрудников следственного аппарата. Не 
отстают от них коллеги из Совета ветера-
нов Управления ГИБДД, которые многое 
делают для пропаганды безопасности до-

рожного движения, формирования поло-
жительного имиджа правоохранителей 
среди населения.

Наши ветераны в рамках единого Госу-
дарственно-правового информирования 
часто выступают перед личным составом 
подразделений — ведут разговор на про-
стом и понятном всем языке, подбирают  
слова, которые идут от сердца к сердцу и 
находят отклик.

Но с началом специальной военной 
операции основные усилия нашего кол-
лектива направлены на поддержку вои-
нов, ведущих борьбу на западных рубе-
жах России. Некоторые ветераны решили 
не оставаться в стороне от этой борьбы, 
они изъявили желание вернуться в строй 
и пойти трудиться в территориальные 
органы МВД России, дислоцированные 
на территориях новых субъектов Рос-
сийской Федерации. Это, в частности, 
представители ветеранских организаций 
Зеленограда и Новой Москвы.

Поддержка СВО ведётся по разным 
направлениям. Так, бывший начальник 
штаба ОВМД России по району Север-
ное Тушино, а ныне член местной вете-
ранской организации Александр Бирю-
ков часто ездит на линию фронта. У него 
воюют три сына, имеющие позывные 
Бирюк, Рыжий и Спец. Точнее, родных 
сына два, а третий — племянник, кото-
рый воспитывался вместе с братьями и 
которого Александр Геннадиевич считает 
своим сыном. 

Кстати, сам Александр Геннадиевич, 
будучи участником боевых действий на 
Северном Кавказе, хорошо понимает, 
как непросто парням на фронте, и посто-
янно что-то везёт им — еду, вещи, строи- 
тельные инструменты. Пользуясь окази-
ей, ветераны стараются передать с ним 
и свои посылки, шлют слова поддержки 
и восхищения. И такие примеры не еди- 
ничны.

НЕ ХЛЕБОМ ЕДИНЫМВладимир ГАЛАЙКО,
фото Александра НЕСТЕРОВА
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Фото Николая ГОРБИКОВА, Александра НЕСТЕРОВА и Александра КУДРЯВЦЕВА
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Представители ветеранских 
организаций УГИБДД и УЭБиПК 
главка московской полиции по-
сетили музей военной техники 
«Моторы войны». Познаватель-
ная экскурсия была посвящена 
Дню Победы.

О состоявшемся культурном меро-
приятии рассказал председатель 
Совета ветеранов УЭБиПК пол-

ковник милиции Владимир ЕФИМОВ. 
Он отметил, что идея посещения музея 
возникла во время общения с коллегой 
из ветеранской организации УГИБДД 
Юрием МУРЫЛЁВЫМ. Ветераны зна-
комы со времён службы в подразделени-
ях БХСС и ГАИ. Уже тогда они сотрудни-
чали, занимаясь контролем законности 
деятельности кооперативов, — каждый 
по своему направлению. И сегодня, бу-
дучи членами Советов ветеранов, реши-
ли собрать товарищей в стенах музея.

— Мы все с интересом слушали экскур-
совода, рассматривали образцы техники, 
— говорит Владимир Игоревич. — Мно-
гие механизмы я никогда ранее не видел. 
Например, немецкий мотоцикл на гу-
сеничном ходу. Или небольшой лёгкий 
автомобиль, способный тащить тяжёлые 
орудия. За время экскурсии мы увиде-
ли около 150 экспонатов, узнали любо-
пытные факты. Ветераны из УГИБДД 
пригласили нас, коллег из УЭБиПК, на 
ВДНХ. Думаю, отныне связь между вете-
ранскими организациями наших подраз-
делений будет только крепнуть, а взаим-
ное сотрудничество — расширяться.

Владимир Ефимов также выразил на-
дежду, что представители молодого по-
коления сотрудников органов внутрен-
них дел сумеют выкроить время для того, 
чтобы в дни празднования Великой По-
беды чаще посещать подобные выстав-
ки. Ведь они напоминают о героических 
страницах истории нашей страны.

ПРИКОСНУТЬСЯ К ИСТОРИИАлексей БЕЛОЗЁРОВ,
фото Юрия МУРЫЛЁВА

Гамлетовский вопрос «Быть или 
не быть?» ветеранским организа-
циям сотрудников органов вну-
тренних дел давно уже не актуа-
лен, поскольку сегодня уже просто 
невозможно представить себе их 
отсутствие. А когда эта работа на 
виду и лишена формальности, то 
есть все основания сказать доброе 
слово в их адрес. Ветеранская 
структура в УВД по СВАО — самая 
крупная в городе. В её состав, кро-
ме Совета ветеранов УВД округа, 
входят ещё 17 первичных органи-
заций в районных ОМВД. Ветеран-
ская работа здесь имеет давние 
традиции и всегда велась активно 
и основательно.

— Некоторые проблемы воз-
никли в период минувшей 
пандемии, наблюдались 

сложности в общении, но мы стреми-
лись продолжать свою работу и даже 
укрепили кадры в районном звене, — го-
ворит председатель Совета ветеранов об-
щественной организации ветеранов УВД 
по СВАО полковник внутренней служ-
бы в отставке Сергей ШАБАС. — В 2023 
году заседания Совета ветеранов УВД по 
СВАО проводились ежемесячно, каждый 
четвёртый четверг. Наряду с рассмотре-
нием плановых вопросов значительное 
внимание уделялось информированию 
членов Совета о работе общественной 
организации ветеранов органов внутрен-
них дел города Москвы и принимаемых 
ею решениях, а также другим актуаль-
ным направлениям деятельности.

Если говорить в целом, то в округе ос-
новные направления совершенствова-
ния и проведения ветеранской работы 
довольно традиционны: социальная и 
информационная поддержка ветеранов 
и нравственное и патриотическое воспи-
тание личного состава и молодёжи. Эти 
традиции — залог надёжного будущего, 
все направления важны, за каждым сто-
ят судьбы людей, их душевный настрой. 
Окружной Совет ветеранов прекрасно 

осознаёт свою роль в этом важном про-
цессе и старается подходить к своей рабо-
те и творчески, и с душой. Вот один только 
штрих: ветеранская организация серьёз-
ное внимание уделяет помощи семьям 
погибших сотрудников. Ветераны лучше 
других знают, чем можно помочь таким 
семьям и нуждающимся товарищам. При 
этом не забывают и про обычную жизнь 
гарнизона округа, про текущие дела и за-
боты действующих сотрудников.

— В нашей деятельности в соответ-
ствии с планом значатся мероприятия 
по участию ветеранов в оперативно-слу-
жебной работе подразделений, воспи-
тании личного состава, в организации 
поддержки и социальной защиты сотруд-
ников, ушедших на заслуженный отдых, 
— добавляет Сергей Михайлович. — С 
целью повышения уровня воспитатель-
ной работы, направленной на поддержа-
ние и укрепление имиджа сотрудников 
ОВД у населения, ветераны участву-
ют в строевых смотрах, проводимых в 
подразделениях, выступают на общих 
собраниях с личным составом, при рас-
смотрении дисциплинарных проступ-
ков, нарушений дорожно-транспортной 

и служебной дисциплины, давая оценку 
нарушителям.

А ещё большое внимание ветеран-
ская организация уделяет чествовани-
ям юбиляров, заслуженных ветеранов, 
активистов в связи с государственными 
и профессиональными праздниками. В 
рамках реализации данного направления 
деятельности Советом ежегодно форми-
руются сведения о ветеранах-юбилярах с 
разбивкой по подразделениям и месяцам 
на предстоящий год. Информация на-
правляется руководителям подразделе-
ний и ветеранских организаций округа 
для организации поздравлений и чество-
ваний по мере наступления юбилейных 
дат. В 2023 году было организовано по-
здравление 46 ветеранов, не забывают 
про юбиляров и в этом году. Традици-

онно приглашают ветеранов в УВД по 
СВАО для участия в мероприятиях на 
«Аллее Памяти», посвящённых празд-
ничным датам и знаковым событиям. 
Надо особо отметить, что существующая 
на территории окружного управления 

«Аллея Памяти» — место уникальное и 
сакральное, здесь горит вечный огонь в 
память о погибших правоохранителях 
и эпохальных исторических событиях. 
Сюда возлагают цветы, молодые поли-
цейские тут принимают присягу, сюда 
приглашают студентов и школьников во 
время проведения Дня открытых дверей. 
Во всех этих важных мероприятиях тра-
диционно принимают участие ветераны, 
которым всегда есть о чём рассказать мо-
лодёжи. К слову, в округе есть ещё одна 
своя уникальная традиция. В районе Ро-
стокино появился небольшой мемориал, 
посвящённый Ростокинской дивизии 
народного ополчения. И потому также и 
здесь теперь проводятся патриотические 
мероприятия с участием ветеранов орга-
нов внутренних дел и молодёжи.

У Совета на 
этот год боль-
шие планы. 
Накануне Дня 
ветерана орга-
нов внутренних 
дел в кинотеа-
тре «Будапешт» 
была открыта 
фотовыставка, 
п о с в я щ ё н н а я 
ветеранам окру-
га. А впереди — 
новые Дни от-
крытых дверей, 
очередные при-
ведения новых 
сотрудников к 
присяге, и, ко-
нечно же, День 
Победы, а так-
же ещё целый 
ряд других го-

сударственных праздников. И в каждом 
из этих событий без ветеранов УВД по 
СВАО просто не обойтись.

Александр ДАНИЛКИН,
фото пресс-службы УВД по СВАО

И творчески, и с душой
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М атвей Семёнович Киселёв стал 
первым, кто дважды был удосто-
ен награждения орденом Крас-

ного Знамени РСФСР (орден «Красное 
Знамя», РСФСР). Важно вспомнить, что 
награждённые одним орденом Красного 
Знамени уже в то время пользовались в 
стране особым почётом.

Кто же был этот человек и что он со-
вершил? В целом, биография Матвея 
Семёновича Киселёва во многом похожа 
на биографии его современников — как 
тогда говорили, борцов за светлое буду-
щее своего народа.

Родился Матвей Семёнович 17 ноября 
1896 года в местечке Кричев Чериковско-
го уезда Могилёвской губернии в много-
детной крестьянской семье. С самых ран-
них лет занимался тяжёлым крестьянским 
трудом, окончил церковно-приходскую 
школу, затем — ремесленное училище. В 
1915 году учился на электротехнических 
курсах в Минске, а после их окончания 
(имея техническое образование) сдал эк-
стерном четыре класса в Киевской Алек-
сандровской гимназии.

Надо напомнить, что к тому времени 
уже год шла Первая мировая война, и 
Российской империи требовалось всё 
больше материальных и людских ресур-
сов. В августе 1915 года Матвей Семёно-
вич был призван на военную службу и 
зачислен в списки рядовым 2-го запас-
ного телеграфного батальона. Весной 
1916 года, окончив класс армейских над- 
смотрщиков (военных связистов), убыл 
с 3-м отдельным кабельным отделением 
на поля сражений. Так началась ратная 
карьера Киселёва.

В начале 1917 года Матвея Киселёва 
командировали в I-ю школу прапорщи-
ков в Житомире, по окончании которой 
его произвели в первый офицерский 

чин. В сентябре того же года Киселёв 
был зачислен в 420-й пехотный Сердоб-
ский полк, а в декабре — произведён в 
следующий офицерский чин и назначен 
на должность начальника связи.

1917 год стал переломным годом в 
истории нашей страны. Февральская ре-
волюция, отречение Николая II от пре-
стола и Октябрьская революция в той 
или иной степени повлияли на каждого 
человека огромной Российской импе-
рии. Не стал исключением и наш герой. 
Матвей Семёнович встал под красные 
знамена революционной борьбы: он в 
1917-м был избран членом Ревкома (Ре-
волюционный комитет) 420-го пехотно-

го Сердобского полка, в ноя-
бре того же года стал членом 
РСДРП(б) — впоследствии 
РКП(б), а затем ВКП(б).

В январе 1918 года по по-
становлению Ревкома Кисе-
лёв отбыл к себе на родину 
в долгосрочный отпуск. В 
родном Кричеве Матвей Се-
мёнович стал работать над 
созданием отрядов Красной 
гвардии и местных Советов, 
предназначенных для защи-
ты революционных преобра-
зований. За активную работу 
он был избран председателем 
Кричевского Совета рабочих, 
солдатских и крестьянских 
депутатов.

Такие разносторонне обра-
зованные специалисты, как 
Матвей Киселёв, были очень 
ценны для нуждавшейся в них 
новой власти. Этим и объяс-
няется разноплановость его 
деятельности и постоянная и 
быстрая смена местопребыва-
ния. Например, в апреле 1918 
года Киселёв был командиро-
ван в Харьков и назначен кон-
тролёром-инструктором тех-
нического отдела связи при 

Харьковском Военном отделе 
Совета рабочих, солдатских 
и крестьянских депутатов. 
Вскоре Матвей Семёнович 
был переведён на должность 
начальника технического от-
дела связи при Военном отде-
ле Воронежского Губернского 
Совета рабочих, солдатских 
и крестьянских депутатов, а 
уже в мае 1918-го — назначен 
заведующим Инженерным 
отделом снабжения Воронеж-
ского Губернского Военного 
Комиссариата.

В марте-апреле 1919 года 
— состоял в сводном отряде, 
сражавшемся с контрреволю-
ционерами под Бутурлинов-
кой и Землянском. Матвей 
Семёнович Киселёв показал 
себя командиром, способным 
ориентироваться в сложней-
ших ситуациях и принимать 
правильные решения, за что 
и был удостоен высокой на-
грады — ордена Красного 
Знамени. (Приказ РВСР № 
229 от 17 сентября 1919 года. 
Знак ордена «Красное Зна-
мя» /РСФСР/ № 1901. РГВА: 
ф. 37976, оп. 7, д. 261-975.)

В апреле-августе 1919 года Матвей 
Киселёв исполнял обязанности началь-
ника инженерной части отдела снабже-
ния Воронежского губвоенкомата и был 
председателем губернской комиссии и 
председателем Военно-революционного 
трибунала с особыми полномочиями (по 
борьбе с дезертирством).

С августа по октябрь 1919-го Матвей 
Семёнович руководил Ударной группой 
и войсками внутренней обороны укреп- 
района города Воронежа, сражался с 
корпусами Шкуро и Мамонтова во вре-
мя наступления Деникина. 10 сентября 

1919 года отряду из 400 человек под ру-
ководством Киселёва было поручено са-
мое ответственное в боевом отношении 
место — по Задонскому шоссе у завода 
«Рихард-Поле». Отряд Киселёва муже-
ственно, под градом пуль противника и 
непрерывным проливным дождём, от-
стаивал вверенные ему позиции и сдер-
живал противника, тем самым дав воз-
можность воронежским учреждениям 
эвакуировать свои грузы.

Командование высоко оценило от-
вагу, храбрость и организаторские спо-
собности Матвея Семёновича, наградив 
его орденом Красного Знамени повтор-
но. Прежде повторное награждение 
данной регалией не практиковалось, и 
Киселёв стал первым кавалером двух 
орденов Красного Знамени. (Приказ 
РВСР № 284 от 16 июля 1920 года. Знак 
ордена «Красное Знамя» /РСФСР/ 
№ 1.  Вторичное награждение. РГВА: 
ф. 37976, оп. 7, д. 261-975.)

Вот несколько строк комиссара Во-
ронежского губвоенкомата, которые ха-
рактеризуют Матвея Семёновича в тот 
период: «Настоящим удостоверяется, что 
тов. Киселёв по последней своей должности 
коменданта проявил за всё время работы 
в Губвоенкомате, то есть с начала 1918 
г., совершенно исключительную предан-
ность делу и работоспособность. Занимая 

самые различные ответствен-
ные должности, он на каждом 
посту являлся незаменимым 
работником, ценным прежде 
всего потому, что интересы 
Революции ему, как убеждён-
ному коммунисту, были дороже 
всего, почему он не щадил ни 
своих сил, ни даже жизни для 
достижения ставившихся Ре-
волюцией целей. В критический 
момент жизни губвоенкомата 
или губернии вообще на тов. 
Киселёва всегда возлагались 
самые ответственные зада-
чи…» (РГВА: ф. 37976, оп. 7, 
д. 290-325).

С октября 1919 по апрель 
1920 года Матвей Семёнович 
служил в 1-й конной армии 
Будённого, руководил отря-
дом, сражавшимся против 
корпуса Шкуро. В апреле 1920 
года Киселёву поручили за-
ниматься восстановлением 
и реорганизацией Киевского 
военного округа (КВО). Он 
был назначен военным комис-
саром окружного военно-ин-
женерного управления Киев-
ского военного округа, позже 
— председателем окружной 
комиссии по трудовому при-
менению воинских частей и 

учреждений, а впоследствии — чрезвы-
чайно уполномоченным (чрезвычайно-у-
полномоченным) начальника гарнизона 
Киева и окружного военкома КВО.

В 1921 году Матвей Киселёв занимал 
важные и ответственные посты: воен-
ного комиссара управления инженеров 
КВО, командира I-й бригады Особого 
Назначения Киевской губернии. За ис-
полнение обязанностей на данных по-
стах ему объявлена благодарность по 
Киевскому военному округу.

ПЕРВЫМ УДОСТОИЛСЯ ДВУХ ОРДЕНОВ
«КРАСНОЕ ЗНАМЯ»

Дмитрий ЛОБАНОВ,
методист Музея Московской по-
лиции, фото из фондов Историче-
ского музея города Кричева

Судьба Матвея КИСЕЛЁВА —
начальника московской милиции в 1920-е годы

Больше века миновало с той рубежной эпохальной вехи, как в нашей стране окончилась Гражданская война 1917—1922 годов. Про неё было 
написано множество книг и вышло в свет громадное количество публикаций в средствах массовой информации как в советскую пору, так и в 
период новейшей российской государственности. Но немало событий и героев того бурного времени оказались в забвении, что объясняется 
самыми разными объективными и субъективными причинами.
Однако всё-таки если есть интерес к отечественной истории и, в частности, к документальной летописи органов внутренних дел, то, целена-
правленно занимаясь поиском архивной информации или других заслуживающих доверия источников, можно сделать серьёзные исследо-
вательские открытия. Так, после продолжительных поисков по сбору информации о начальниках московской милиции 20-30 годов XX века 
сотрудникам Музея Московской полиции удалось узнать о выдающемся герое Гражданской войны Матвее Семёновиче Киселёве. Как теперь 
доподлинно установлено, он возглавлял московскую милицию в 1926—1927 годах.

Матвей Киселёв с двумя знаками ордена «Красное Знамя» (РСФСР)

Матвей Киселёв на военной службе

Отважный защитник новой власти Матвей Киселёв (Окончание на стр. 12)
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В 1921 году Матвей Киселёв 
занимал важные и ответствен-
ные посты: военного комисса-
ра управления инженеров КВО, 
командира I-й бригады Особого 
Назначения Киевской губернии. 
За исполнение обязанностей на 
данных постах ему объявлена 
благодарность по Киевскому во-
енному округу.

В 1922—1923 годах Матвея 
Семёновича назначили началь-
ником обороны Киева c испол-
нением обязанностей коман- 
дующего Частями Особого На-
значения (ЧОН) Киевской гу-
бернии и коменданта города 
Киева. За образцовое исполне-
ние обязанностей Киселёва на-
градили грамотой и шашкой от 
Губсов.ЧОН Киевского округа.

В 1924—1925 годах Киселёв, 
помимо своих обязанностей, 
исполнял должность военного 
комиссара Киевского губвоен-
комата. В августе 1925 года — стал 
начальником территориального управ-
ления округа 14-го стрелкового корпу-
са. В конце года Матвей Семёнович был 
направлен на учёбу в Москву, в Военную 
академию РККА, и зачислен слушате-
лем курса усовершенствования высше-
го начальствующего состава (КУВНАС) 
РККА.

В апреле 1926 года, согласно приказу 
ГУРККА, Матвей Семёнович Киселёв 
объявлен успешно окончившим КУВНАС 
РККА при Военной академии име-
ни М.В.Фрунзе (РГВА: ф.37976, оп. 7, 
д. 261-975).

***

24 марта 1926 года приказом № 147 
административного отдела Моссовета 
Матвей Семёнович Киселёв был назначен 
начальником милиции Москвы и губернии. 
Иначе говоря, он стал главным милицио-
нером столицы.

Желая оправдать оказанное ему дове-
рие, Матвей Семёнович работал с боль-
шим энтузиазмом. За время пребывания 
на посту Киселёв решал различные за-
дачи по организации и функциониро-
ванию милицейского ведомства, а также 
проводил мероприятия по уменьшению 
преступности и поддержанию так назы-
вавшегося в то время революционного 
порядка в  Москве.

Пробыв на вверенном ему посту 
около года, Матвей Семёнович был 
вынужден оставить столь высокую 

должность по состоянию здоровья: 
сказались ранение и контузия, полу-
ченные в боях. И хотя по настоянию 

руководства Киселёв в 1920-х годах 
проходил лечение и восстановление в 
Крыму и даже в Германии, подорван-
ное здоровье всё равно давало о себе 
знать.

В марте 1927 года Матвей Киселёв был 
переведён на должность заведующего от-
делом снабжения Мосстроя. В 1930 году 
— был уволен по болезни и стал персо-
нальным пенсионером республиканско-
го значения.

Скончался Матвей Семёнович в апре-
ле 1942 года.

В честь Матвея Семёновича Киселёва 
названы улицы в  городах Кричеве и Мо-
гилёве Республики Беларусь.

Музей Московской полиции выража-
ет искреннюю благодарность за предо-
ставление фотографий и информации: 
Государственному учреждению культуры 
«Исторический музей города Кричева» 
Республики Беларусь и лично директору 
музея Владимиру Владимировичу Ми-
щенко, Российскому государственному 
военному архиву (РГВА) и лично дирек-
тору Владимиру Петровичу Тарасову, Го-
сударственному архиву Российской Фе-
дерации (ГАРФ).

Эксперт ЭКЦ УВД по СВАО 
лейтенант полиции Александра 
ОСИПОВА пришла на службу 
после окончания в прошлом 
году факультета подготовки со-
трудников в области информа-
ционной безопасности Москов-
ского университета МВД России 
имени В.Я. Кикотя. Сегодня в её 
активе 60 экспертиз, из них уже 
30 самостоятельных.

С лучайный выбор профессии — это 
не про Александру. После девятого 
класса она сама выбрала Колледж 

полиции, поступила, была там человеком 
заметным — командиром отделения, в 
различных соревнованиях и конкурсах 
традиционно занимала первые или вто-
рые места, а любовь к спорту у неё, как го-
ворится, с младых ногтей. После коллед-
жа уверенность в полицейском будущем 
только укрепилась: конечно, в Москов-
ский университет МВД России имени 
В.Я. Кикотя! С выбором факультета тоже 
особых проблем не было. Во-первых, по-
тому что с компьютером Александра была 
уже давно «на ты», во-вторых, к точным 
наукам склонность имела. Ещё во время 
учёбы случился инцидент — мелочь вро-
де, а выходит, и он тоже повлиял. Как-то 
родители положили деньги на счёт, что-
бы Саша оплатила свои расходы, а некий 
мошенник ухитрился те деньги со счёта 
украсть. Вот тогда Александре поневоле 
пришлось задуматься про информацион-
ную безопасность…

Про учёбу в университете у Александры 
в запасе много добрых слов: преподавате-
ли отличные, учебная база на самом со-

временном уровне, деловые контакты с 
ЭКЦ МВД России и даже со знаменитой 
лабораторией Касперского. Отдельный 
респект — организации практики. После 
четвёртого курса и на пятом студентка 
практиковалась в ЭКЦ УВД по СВАО. Так 
что когда на Красной площади министр 
МВД России поздравлял выпускников, 
Александра уже точно знала своё место 
службы — и округ знакомый, родной, и 
с сотрудниками в тамошнем ЭКЦ ново- 
испечённый лейтенант полиции Осипова 
уже сработалась.

Серьёзное событие в жизни экспер-
та — получение официального допуска 
для проведения самостоятельных экс-
пертиз. Для этого кандидат должен от-
править пять учебных экспертиз с со-
ответствующими сопроводительными 
документами и затем ожидать резуль-
тата. Когда пришёл положительный 
ответ, настроение сразу поднялось: 
вот перед вами и появился официаль-
но настоящий профессионал, личная 
ответственность которого — не пустой 
звук, ведь от профессионализма экс-
перта нередко зависит чья-то судьба 
при рассмотрении дела в суде.

С чего начинается и из чего состоит 
рабочий день эксперта Александры 
Осиповой? С добычи информации, 
необходимой для работы следователя и 
для дальнейшего использования в суде. 
В наш электронный век, как известно, 
информация находится на электрон-
ных носителях, чаще всего это ком-
пьютер и телефон. Высший пилотаж 
эксперта — извлечь информацию из 

какого-нибудь такого гаджета, который 
стороннему наблюдателю кажется для 
работы совсем непригодным. Так, перед 
экспертом на столе лежит то чей-то по-
корёженный телефон, то «травмирован-
ный» компьютер. И нужно проявить чу-
деса профессионализма, оригинальность 
мышления и неординарный подход. По 
словам Александры, в университете ей 
дали хорошие знания, и времени для 
раскачки не потребовалось. Да, конеч-
но, встречаются совсем уж трудные слу-
чаи, разобраться в какой-либо закавыке 

в одиночку бывает сложновато, но всегда 
можно проконсультироваться с коллега-
ми, а то и вовсе обратиться за помощью в 
ЭКЦ министерства. В конце концов лю-
бая задачка находит своё решение.

За время работы в ЭКЦ округа Алек-
сандра заметила любопытную особен-
ность: в каждом столичном округе есть 
своя «специализация», свои особенно-
сти дел, где требуется помощь такого 
эксперта, как она. В СВАО, например, 
чаще всего речь идёт об уголовных делах, 
касающихся мошенничества, подделки 
документов, кражи, распространения 
экстремистской деятельности, встреча-
ются случаи педофилии и наркоторгов-
ли. Со всем этим валом задач недавняя 
выпускница университета справляется 
успешно, начальство её старания заме-
чает, а репутация профессионала только 
возрастает.

К слову, давно известно: рост компетен-
ции эксперта во многом зависит от того, 
учится ли он всю жизнь чему-то новому 
или застыл на одном уровне. Александра 
признаётся, что читать книги она любила 
всегда, а сегодня ей особенно интересны 
статьи об информационных технологиях, 
о психологии, да и вообще связанные с её 
службой. Свободного времени у неё се-
годня не так уж и много, но про свои ув-
лечения лейтенант полиции Осипова тоже 
не забывает. Говорит, любит рисовать, го-
товить любит, особенно обожает пироги 
печь. Для молодой девушки все эти сочета-
ния имеют самую достойную перспективу.

Александр ДАНИЛКИН,
фото пресс-службы УВД по СВАО

ВЫПУСКНИКИ. ШАГИ В ПРОФЕССИЮ

И округ знакомый, родной

Московская милиция: Матвей Киселёв сидит в первом ряду седьмым слева

ЧОН: Матвей Киселёв в первом ряду пятый слева
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Ч тобы обеспечить преемствен-
ность поколений, в системе МВД 
17 апреля 1991 года был органи-

зован Российский совет ветеранов орга-
нов внутренних дел и внутренних войск.

Бесценный опыт и знания, мудрость, 
патриотизм, нравственность, передава-
емые ветеранами молодёжи, позволяют 
более оперативно и эффективно решать 
серьёзные вопросы, которые диктует 
наше время.

Председатель ветеранской организа-
ции ОМВД России по району Котловка 
майор милиции Василий ЧЕРНОПОЛЬ-
СКИЙ — человек авторитетный, уме-
ющий увлечь за собой актив, вовремя 
оказать помощь людям, находящимся на 
заслуженном отдыхе, которые с честью 
служили своей Родине. Человек, способ-
ный обеспечить тесное взаимодействие 
правоохранительных органов со шко-
лами и колледжами, воспитать в детях 

гордость за страну, уважение к закону и 
порядку.

— Мы участвуем в мероприятиях, при-
уроченных к праздничным и памятным 
датам. Проводим лекции по военной и 
исторической тематике, экскурсии по 
музею, который был открыт в ОМВД в 
конце декабря прошлого года.

Василий Николаевич начинал свою де-
ятельность с должности милиционера, ра-
ботал участковым инспектором, старшим 
участковым инспектором. В 1981 году 
за большое количество раскрытых пре-
ступлений он был отмечен как «Лучший 
участковый Советского Союза» — людей, 
получивших это почётное звание, в сто-
лице единицы. Имеет наш герой и медали 
«За трудовое отличие», а грамот, благодар-
ностей и памятных подарков не сосчитать. 
На пенсию Василий Николаевич вышел в 
1996 году, став к тому времени начальни-
ком отдела милиции общественной безо-
пасности по району Котловка.

— У меня было особое чутьё, особенно 
на убийства, их я раскрывал чаще всего. 
В наши дни не было систем видеонаблю-
дения, были доверенные лица — в ос-
новном пенсионеры, которые большую 
часть своего времени проводили на ла-

вочках у подъездов. Они всегда первыми 
узнавали о произошедшем. Бывало, что 
обычные люди помогали задерживать 
преступников.

Одним из запоминающихся случаев 
для Чернопольского стало убийство учи-
тельницы. Тревогу забили в школе, ког-
да она не вышла на работу. Участковый 
отправился по адресу, опросил соседей и 
когда узнал, что женщина не выходит из 
дома на протяжении нескольких дней, 
после того как к ней в квартиру захо-
дил мужчина, принял решение вскрыть 
дверь.

— К тому моменту она пролежала в 
помещении уже четыре дня, но осталась 
такой же красивой, как и при жизни. Ду-
шегубом оказался знакомый, который 
представился другом её супруга. Увидев 
ценные вещи, он решил обворовать жен-
щину, а чтобы уйти от наказания, пошёл 
на убийство.

Отвечать за содеянное злодею всё же 
пришлось. Личность была установлена 
в кратчайшие сроки, и он отправился в 
места лишения свободы.

Ветераны органов внутренних дел — 
люди, не умеющие сидеть без дела. Ва-
силий Николаевич не исключение. Он 
не только возглавляет ветеранскую орга-
низацию, но и работает старшим смены 
в одном из охранных предприятий сто-
лицы.

— Я живу работой, она мне в радость. 
Молодым коллегам хочу пожелать нести 
службу достойно, продолжать традиции 
и не забывать своих предшественников.

Лилия АБДУЛЛИНА,
фото Александра КУДРЯВЦЕВА

И НЕ ПРЕРВЁТСЯ СВЯЗЬ ВРЕМЁН...
«Мы ведь для будущего живём. Значит, должны помнить прошлое. А то ведь прервётся связь времён», — 
говорил герой советского многосерийного телефильма «Рождённая революцией» Николай Кондратьев, 
который в финале становится наставником молодого пополнения сотрудников милиции.

Весной отмечаются День вете-
рана органов внутренних дел и 
День Победы в Великой Отече-
ственной войне.

— К онечно, эти знаменатель-
ные даты ветерану доро-
ги, наверное, как никому 

другому, — говорит председатель Совета 

ветеранов УВД по ЗелАО полковник ми-
лиции Александр СТРЕЛЬНИКОВ. — И 
мы всегда готовимся к ним заранее. Уже 
сейчас думаем о юбилее Победы, кото-
рый будем отмечать в следующем году. А 
как иначе? Ведь на зеленоградской земле 
в 1941 году шли тяжёлые бои, здесь на-
ходился практически последний рубеж 
обороны Москвы.

В День ветерана мы вместе с руковод-
ством УВД соберёмся в актовом зале, по-
здравим друг друга, отметим сегодняш-
ние труды наиболее активных наших 
товарищей. Мы продолжаем свою рабо-
ту. Например, в этом году встречались и 
беседовали с молодыми сотрудниками 
полиции и учащимися школ, в том чис-
ле кадетских классов. Провели два уро-

ка мужества, посвящённых окончанию 
блокады Ленинграда. Подростки прояв-
ляли неподдельный интерес к историче-
ским деталям, к тому, что происходило в 

Не стремятся стоять в стороне
ВЕТЕРАНЫ

Александр Стрельников

(Окончание на стр. 14)
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стране. И это отрадно, потому что одна 
из задач ветеранской организации — это 
воспитание молодого поколения. А в его 
основе большое значение имеет знание 
истории Отечества и родного края. Сим-
волично, что первыми сотрудниками 
милиции Зеленограда, строившегося в 
конце пятидесятых годов прошлого века, 
стали не просто фронтовики, а также и 
защитники нашего Крюково.

Ветераны органов внутренних дел вме-
сте с представителями общественного 
совета и руководителями подразделе-
ний УВД посещали ГБУ «Мой семейный 
центр «Зеленоград». Особо отмечу любо-
знательность именно младшеклассников, 

юного поколения воспитанников. На этом 
я акцентировал внимание в своём выступ- 
лении 27 февраля на Пленуме Совета ве-
теранской организации Зеленоградского 
административного округа. Дети в шко-
лах округа собирали информацию о сво-
их предках, узнавали, кто из них был на 
фронте, кто трудился в тылу. Они расска-
зывали нам о родных. А мы в свою очередь 
делились своими воспоминаниями.

Накануне 9 мая несколько лет подряд 
мы ветеранской группой организованно 
приходим почтить память защитников 
Родины, захороненных в Братской моги-
ле близ железнодорожной станции, и к 
монументу защитникам Москвы на Ле-

нинградском шоссе. Многие приходят 
вместе со своими внуками.

В нашей ветеранской организации на 
учёте состоит более трёх сотен человек. 
Но мы уделяем внимание всем пенси-
онерам МВД, которых в округе свы-
ше 900. Уточняем, кому какая помощь 
нужна, в том числе социальная, орга-
низационная. Взаимодействуем также с 
органами власти и благотворительными 
общественными организациями.

В Совете ветеранов всего девять человек. 
Среди них заместитель председателя Юрий 
Анатольевич Точилин, секретарь Ирина 
Юрьевна Ключникова. Многие бывшие 
сотрудники милиции и полиции активно 

участвуют во всех проводимых нами меро-
приятиях. На них всегда можно надеяться.

Наши ветераны не стремятся сто-
ять в стороне. Среди них есть и участ-
ники специальной военной операции. 
Некоторые отмечены правительствен-
ными наградами. Мы также работаем с 
группой волонтёров, участвуем в сборе 
средств для приобретения необходимых 
на фронте вещей — тепловизоров, радио- 
станций, одежды, медикаментов. Можно 
сказать, наши ветераны работают и в тылу, 
и на передовой.

Записал Алексей БЕЛОЗЁРОВ,
фото из архива Совета

ветеранов по ЗелАО

Е вгения Ивановна родилась в Кур-
ске в семье военного. В самом на-
чале своего жизненного пути Женя 

мечтала о карьере медика, пыталась по-
ступить в 1-й Московский медицинский 
институт. Не получилось (химия под-
вела), но стала учащейся медицинско-
го училища. А уже после его окончания 
вновь попробовала стать врачом. Посту-
пила в вуз, неплохо училась, но потом… 
ушла в милицию.

В те годы на севере-западе Москвы был 
образован новый район — Тушинский. В 
нём требовались специалисты всех про-
фессий и специальностей. Женю вызва-
ли в райком комсомола и вручили путёв-
ку — направили служить в московскую 
милицию. Начинала она в легендарном 
ОБХСС — отделе по борьбе с хищени-
ями социалистической собственности. 
Одним из первых дел стало воровство и 
подделка дефицитных лекарств — острая 
в тот период тема. В ходе расследова-
ния Евгения вышла на людей, которые 
изготавливали наркотические вещества 
и всячески старались подсадить на них 
подростков. Эти негодяи во многом бла-
годаря сё стараниям были арестованы и 
наказаны. 

В ходе следствия выявилось, что в но-
вом районе мало внимания уделяют ра-
боте с детьми разных возрастов. Евгения 
выступила с предложениями о том, как 
организовать противодействие нарко-
дилерам и сделать жизнь молодых людей 
интереснее.

Предложения молодого правоохрани-
теля оказались в поле зрения тогдашнего 
руководителя района Олега Пудрикова. В 
ту пору в Тушино располагалось 16 важ-
нейших производств, но Олег Ефимович, 
несмотря на круглосуточную занятость, 
понял важность предложений молодой 
комсомолки и принял их. Было отдано 
распоряжение, чтобы все школы райо-
на были открыты до 21.00, чтобы спор-
тивная база образовательных заведений 

принимала молодёжь из соседних улиц 
и так далее. А в награду за активность и 
неравнодушие руководитель Тушинско-
го района выделил молодому сотруднику 
милиции отдельную комнату на улице 
Фомичёвой. Она не могла нарадоваться 
— целых девять квадратных метров!

В дальнейшем Евгения Ивановна свою 
службу посвятила детям, как она их на-
зывает, «педагогически запущенным». 
Вначале работала в районном отделе 

милиции Северного 
Тушино, потом в УВД 
по СЗАО и завершила 
свою карьеру руково-
дителем отделения по 
делам несовершенно-
летних Северного Ту-
шино. И хотя деточки 
действительно были 
трудными, ей удава-
лось со многими нала-
дить хорошие отноше-
ния, внести в их жизнь 
нужные коррективы и 
помочь выйти на пра-
вильный путь.

Но и сейчас, находясь 
на заслуженном отды-
хе, Евгения Ивановна 
не забывает о своём пе-
дагогическом багаже, 
только теперь приме-
няет его к своим кол-
легам, находящимся на 
заслуженном отдыхе. 
Она уже одиннадцатый 
год возглавляет Совет 
ветеранов ОМВД Рос-
сии по району Север-
ное Тушино. Органи-
зация насчитывает 58 
человек, это бывшие 
сотрудники уголовно-
го розыска, патруль-
но-постовой службы, 
участковые. Есть люди, 

известные за пределами региона, — так, 
подполковник полиции Олег Семёнов 
является кандидатом юридических наук, 
активно участвует в правовом воспита-
нии горожан. Это и подполковник по-
лиции Александр Бирюков, который 
активно участвовал в борьбе с незакон-
ными вооружёнными формированиями 
на Северном Кавказе, и другие.

Свою работу в организации ветеранов 
Евгения Ивановна видит в том, чтобы 

оказывать помощь коллегам, оказав-
шимся в трудной жизненной ситуации. 
И это ей удаётся. К примеру, оказался со-
всем один подполковник милиции Вик-
тор К. Идти в ветеранский пансионат 
он отказался, и тогда Евгения Ивановна 
нашла женщину, которой тот оказывал 
помощь, ещё будучи на службе. Доброе 
дело, как известно, красно платежом, 
женщина взялась ухаживать за ветера-
ном.

Несчастье посетило и семью майо-
ра полиции Владимира Л., у которого 
неожиданно сгорела дача. Несчастье 
произошло так стремительно, что он с 
женой выскочил на улицу без докумен-
тов и средств на жизнь. Совет оказал 
им материальную поддержку и помог в 
оформлении нужных документов.

Сейчас одним из главных направ-
лений работы совета и лично Евгении 
Ивановны является оказание помощи 
участникам специальной военной опе-
рации. Началось с известия, что три 
сына подполковника Бирюкова пребы-
вают на фронте, а сам Александр Генна-
диевич постоянно их навещает. Евгения 
Ивановна решила собрать посылку на 
фронт, а потом это стало её постоянным 
занятием. Она участвует в сборе одежды, 
еды, других нужных вещей, и всё это пе-
редаётся воинам действующих подразде-
лений.

Одним из мировых символов милосер-
дия, как известно, является знаменитая 
мать Тереза, которая оказывала помощь 
людям, нуждающимся в ней. Полагаю, 
что для ветеранов органов внутренних 
дел Северного Тушино таким же чело-
веком является подполковник полиции 
Евгения Климашина, которая, позабыв 
о собственных трудностях и проблемах, 
постоянно оказывает помощь своим 
коллегам. 

Владимир КАРПЕНКО,
фото из архива

Совета ветеранов УВД по СЗАО

«МАТЬ ТЕРЕЗА» ИЗ СЕВЕРНОГО ТУШИНО
Замечено, что люди, работающие с детьми, отличаются добротой, терпением и умением завязывать с окружающими хорошие, а зачастую 
и дружеские отношения. Такой является председатель Совета ветеранов ОМВД России по району Северное Тушино подполковник милиции 
Евгения КЛИМАШИНА, которая много лет трудилась в подразделениях по делам несовершеннолетних.

Об этих людях можно писать бес-
конечно, и всегда для них найдут-
ся слова признательности.

О ни давно на заслуженном отдыхе, 
но активная жизненная позиция 
не позволяет им оставаться в сто-

роне.  Ветераны стремятся свои знания 
и силы посвятить родному коллективу 
— УВД по ЗАО и совместно с Обществен-
ным  советом проводят различные меро-
приятия. Например, организуют встречи 
со студентами педагогического универ-
ситета и курсантами Колледжа полиции, 
знакомят молодых людей с сегодняшней 
деятельностью правоохранителей, до-
водят информацию о трудоустройстве, 
знакомят со службами УВД — кинологи-
ческой, экспертно-криминалистической, 
выступают рассказчиками в Зале славы 
УВД по истории становления и развития 
правоохранительной системы в Россий-
ском государстве в XIII—XXI веках.

Наставничество — неотъемлемая часть 
работы ветеранов, и они отдают много 

сил на передачу своего опыта, стремятся 
повысить служебную подготовку молодых 
сотрудников по различным темам.

Подшефная молодёжь тоже в фокусе 
внимания ветеранов. Недавно был про-
ведён урок мужества в доме-интернате 
«Берег надежды» к 80-летию прорыва 
блокады Ленинграда с демонстрацией 
документального фильма.

Консультирует совет и своих ветеранов. 
Так, ветерану П., имеющему ранение, 
полученное в ходе участия в СВО, были 
даны разъяснения в связи с прохождени-
ем лечения, получения инвалидности и 
материальной помощи за ранение.

Совет ветеранов УВД по ЗАО как ор-
ганизация очень молода: по человече-
ским меркам ей немногим  больше 30 
лет, создана в 1993 году. Чуть больше 10 
лет её бессменно возглавляет Анатолий 
ТОВСТОНОГ.

Анатолий Алексеевич начинал свой 
путь органах МВД в 1972 году с должно-
сти милиционера-водителя 1-го авто-
полка ППС. С 1980 по 1989 год работал 

следователем в следственном 
отделе Гагаринского РУВД 
г. Москвы, а затем в 4-м отде-
ле ГСУ. С 1989 года был стар-
шим дознавателем, а затем 
старшим оперуполномочен-
ным Солнцевского РУВД. С 
1993 по 1995 год был старшим 
оперативным дежурным УВД 
по ЗАО, а затем уволился по 
выслуге лет.

За время службы награждён  
медалью «За отличие в служ-
бе» I, II, III степени, нагруд-
ными знаками «200 лет МВД», 
«Отличник милиции», «По-
чётный ветеран» от Москов-
ской городской организации 
ветеранов войны и труда, 
орденом «За заслуги» от Рос-
сийского совета ветеранов 
ОВД и ВВ и другими награ- 
дами.

В беседе с корреспонден-
тами газеты «Петровка, 38» 

Простая задача со многими неизвестными
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Ветеранская организация УВД по 
ЦАО объединяет людей, кото-
рых без преувеличения можно 
назвать достоянием управления. 
Возглавляет её с февраля 2011 
года по настоящее время подпол-
ковник милиции Нели НЕЧАЕВА.

10 апреля Нели Ивановна отметила 
70-летний юбилей. Поздравить её пришли 
руководители, ветераны службы, предсе-
датели ветеранских организаций терри-
ториальных подразделений. Иван Тро-
фимов, заместитель председателя Совета 
ветеранов ОВД столицы, зачитал от имени 
начальника главка генерал-лейтенанта 
полиции Олега Баранова и председателя 
Совета ветеранов ОВД города Москвы Вя-
чеслава Козлова поздравительные адреса с 
проникновенными словами.

В этот день слова благодарности за вклад 
в общее дело и поздравления с пожелани-
ями доброго здоровья и долголетия про-
звучали также от начальника Управления 
полковника полиции Олега Паукова.

В свою очередь Нели Ивановна выра-
зила благодарность руководству главка 
и управления за помощь и поддержку в 
больших и важных делах и при решении 
каждодневных проблем.

— Только действуя слаженным коллек-
тивом, мы можем решать любые вопро-
сы. Выражаю сердечную благодарность 
за оказанную поддержку администрации 
префектуры ЦАО, руководящему звену 
главного столичного полицейского ве-
домства, членам Общественного сове-
та при столичном гарнизоне полиции, 
— сказала в беседе с корреспондентами 
председатель ветеранской организации. 
— Созданная 24 мая 2000 года крупней-
шая ветеранская организация управления 
насчитывает в своих рядах 2875 человек, 
а с учётом пенсионеров, стоящих на пен-
сионном обслуживании, — 4880. Ветера-
нов Великой Отечественной войны — 11 
человек, в том числе, участников ВОВ 
— 4, тружеников тыла — 7, один из них 
— узник концлагеря. Ветеранов — участ-
ников боевых действий и вооружённых 
конфликтов — 172 человека. Перечень 
дел ветеранской организации огромен. В 
приоритете остаются забота о ветеранах и 
работа по патриотическому воспитанию 
молодёжи на примере старшего поколе-
ния сотрудников ОВД и сложившихся в 
управлении УВД по ЦАО традиций. Ни-
кто из наших ветеранов не остаётся без 
нашего внимания не только в праздники, 
но и в будние дни. Мы сообща помогаем 
в решении житейских проблем. К сожа-

лению, с каждым годом ветеранов 
Великой Отечественной войны 
становится всё меньше, среди них 
ныне здравствующие — старши-
на милиции Николай Андреевич 
Бондарев, сотрудник отдела вне-
ведомственной охраны при Крас-
нопресненском РУВД, который 
20 мая отметит 97-летие, и тру-
женик тыла и ветеран ОВД сто-
лицы старший сержант милиции 
Андрей Фёдорович Майбродский 
1927 года рождения.

Чествование именинницы про-
шло в дружеской обстановке: зву-
чало много воспоминаний, добрых 
слов и сердечных пожеланий. Со-
ратники по ветеранской организа-
ции говорят, что знают Нели Ива-
новну как человека большой души и 
безграничного трудолюбия, всецело 
посвятившего себя служению в ор-
ганах правопорядка.

— Вы всегда горите желанием 
творить и созидать. Вы не толь-
ко очаровательная женщина, но ещё и 
жена, мама, бабушка и мудрый, чуткий 
и уважаемый всеми руководитель. Ваши 
жизненный и профессиональный опыт, 
добропорядочность, внимание к людям, 
сердечная теплота и отзывчивость сни-

скали заслуженный авторитет в глазах 
всех, кто знает вас и работал вместе с 
вами, — отмечали представители вете-
ранских организаций и коллеги.

Действительно, в Нели Нечаевой гар-
монично сочетаются бодрость, подтяну-
тость, энергия и оптимизм! Воспитанная 
во времена пионерии и комсомола, она 
просто не мыслит себя вне общественной 
жизни, ставит перед собой цель отстаи-
вать интересы ветеранов службы и вете-
ранов Великой Отечественной войны.

В номере 7 газеты «Петровка, 38» от
5 марта 2019 года можно прочитать о на-
сыщенной биографии Нели Нечаевой, 
надевшей погоны, но в юности мечтав-
шей стать балериной — она даже успела 
войти в профессиональную балетную 
труппу… Поворот судьбы превратился в 
зигзаг удачи, когда Нели Ивановна стала 
служить в милиции, а затем возглавила 
ветеранскую организацию. Вот уже мно-
гие годы Нели Нечаева ответственно и 
последовательно отдаёт все свои силы и 
опыт для сплочения организации и забо-
ты о ветеранах, о которых никто не имеет 
права забывать и не забудет никогда!

Айрин ДАШКОВА,
фото Александра НЕСТЕРОВА

глава ветеранов ЗАО Анатолий Товстоног 
рассказал не только о возглавляемом им 
Совете ветеранов, но и о запомнившемся 
ему случае из своей милицейской службы.

— Я в составе следственной группы 
выехал на тяжкое преступление, которое  
было совершено на улице Удальцова в 

жилой квартире. Позвонили соседи. Мы 
обнаружили в ванне, наполненной во-
дой, тело мужчины. При осмотре места 
происшествия эксперт предваритель-
но установил, что человек был сначала 
задушен, а потом утоплен, но всё было 
сымитировано так, чтобы подумали, что 

человек принимал ванну перед смертью 
и захлебнулся. 

Хозяин квартиры был очень силь-
но пьян и лежал на диване без чувств. 
Погибший и хозяин, как было установ-
лено, отбывали вместе срок в ИТК. В 
квартире по мере изучения обстановки 
были выявлены следы и третьего неу-
становленного на тот момент фигуран-
та. В раскрытии этого преступления 
очень сильно помог участковый упол-
номоченный, который знал практиче-
ски всех людей на вверенной терри-
тории. 

Так что когда появились косвенные 
данные о третьем возможном подель-
нике, участковый выдал данные на 
него из своего «архива». Скорость тут 
играла решающую роль, и наша груп-
па, пополнившись участковым, вы-
ехала на Рязанский проспект, в другой 
конец Москвы. Дело было ночью. На 
месте приняли решение побеспокоить 
соседей, дверь нужной нам квартиры 
не открылась. У соседей мы выяснили, 
что действительно в квартире, кото-
рая нам нужна, проживает разыски-
ваемый. 

Дело осложнялось тем, что была нуж-
на санкция прокурора на взлом двери 
квартиры и обыск. Вот такая задача со 
многими неизвестными стояла перед 

нами. Соседи приняли живое участие в 
разворачивающихся событиях. Как ока-
залось, у них имелся ключ от нужной 
нам двери. 

Мы подготовились и, страхуя друг 
друга, вошли в помещение. Всё тихо и 
мирно, никого нет. Мы, конечно, очень 
были расстроены, но потом один наш 
оперативник, дотошный такой парень, 
не поленился заглянуть под кровать, ко-
торая находилась в углу. 

Наш разыскиваемый замер под ней, 
даже дышал через раз. Он был в шоке от 
нашей оперативности и сразу признался 
в убийстве, которое произошло на почве 
взаимных оскорблений. 

Когда мы вернулись с задержанным на 
место преступления, то там следователь 
прокуратуры ещё только делал осмотр 
места, а мы уже с признательными пока-
заниями прибыли со следственных дей-
ствий. 

Задержанный был очень растерян, по-
давлен, хотя имел судимости. Вот такой 
у нас опыт, и мы стремимся передать его 
молодым сотрудникам, которые пришли 
на службу в органы внутренних дел сто-
личной полиции. Наши знания и опыт 
ещё пригодятся следующим поколениям 
правоохранителей.

Юрий ФИАЛКА, 
фото Александра КУДРЯВЦЕВА

Наши ветераны —
бесценное достояние!
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Составил  Сергей  ОСТАШЕВ

Кроссворд

Объявление

Герой Российской Федерации 
Михаил КОРНИЕНКО, служивший 
в 80-х годах прошлого века в мо-
сковской милиции, не останавли-
вался на достигнутом и со време-
нем стал космонавтом. Сегодня 
Михаил Борисович продолжает 
ставить перед собой очередные 
высокие цели.

День космонавтики Михаил Корни-
енко решил отметить прыжком на 
парашюте из стратосферы с «прилед-

нением» на Северный полюс. Покорить не 
только космос, но и Арктику!

— «Покорить» — это слишком громко сказа-
но, — дал коммен-
тарий корреспон-
дентам газеты «Пет- 
ровка, 38» Ми- 
хаил Борисович. — 
Точнее будет: пры-
гнуть из стратос-
феры на Северный 
полюс. Мы полетим 
с аэродрома Мур-
манска на самолёте 
Ил-76. Мы — это 
лётчик-инструктор 
Александр Лын-
ник, инженер кос-
мической и стра-
тосферной техники 
Денис Ефремов и 
я, трое стратонав-
тов. На высоте 11 
километров, если 
позволят обстоя-
тельства, покинем 
самолёт, прыгнем 
на ледовую стан-
цию Барнео, кото-
рая там будет в это 
время функциони- 
ровать.

Дата прыжка зависит от погоды. Погод-
ные условия должны совпасть в Мурманске 
и в районе совершения прыжка. Есть опре-
делённое окно для ожидания. Главное, что-
бы нужная погода была на полюсе. Чтобы 
видимость была достаточной. Ну и ветровые 
нагрузки находились в необходимых преде-
лах. Ведь у нас парашюты десантные — «ар-
балеты». Если ветер сильный будет, то это 
уже сложность…

Зачем мне нужен такой прыжок после 
космоса? Это будет очередной рекорд. Его 
могли сделать другие люди из других стран, а 
это недопустимо. Такой рекорд должен быть 

за Россией! За Совет-
ским Союзом ещё с 
1930-х годов есть мно-
го достижений на Се-
верном полюсе. Это 
будет наш небольшой 
вклад в общую ко- 
пилку.

Мой друг Александр 
Лынник в 2013 году 
прыгал на станцию 
Барнео на Северный 
полюс с высоты двух 
километров, как де-
сантник. А потом я 
узнал, что люди из дру-
гого государства хотят 
прыгнуть на Северный 
полюс с большой вы-
соты, зафиксировать 
это достижение. Я по-
думал, что так будет 
неправильно. Поэтому 
мы организовали всё 
так, чтобы рекорд был 
за Россией.

Думаю, после него 
будут новые планы, ведь морковка посто-
янно должна быть перед носом. Надо всег-
да к чему-то идти, стремиться. Ложиться 
на диван ни в коем случае нельзя. Отдых 
заработать надо. Есть новые определён-
ные намётки: хочу подняться на Эверест. 
Это сложная задача. Можно ещё прыжок 
совершить также на Южном полюсе в Ан-
тарктиде. Конечно, такой проект будет 
сложнее осуществить из-за более трудной 
логистики.

Откуда потенциал, энергия? У меня 
сильный ангел-хранитель. Он опекает всю 
жизнь, от него, наверное, такая энергия. Ну 
и я, конечно, прикладываю усилия.

Записал Алексей БЕЛОЗЁРОВ,
фото Николая ГОРБИКОВА
и из открытых источников

В ПЛАНАХ — НОВЫЕ РЕКОРДЫ!

Михаил Борисович Корниенко родил-
ся в семье военного лётчика 15 апреля 
1960 года в городе Сызрани Куйбы-
шевской области. В 1977 году окончил 
среднюю школу в Челябинске. Служил 
в Воздушно-десантных войсках. А по-
сле демобилизации с 1980 по 1986 
год — в Московской милиции. Учился в 
Московском авиационном институте на 
вечернем отделении. В 1995 году стал 
инженером в РКК «Энергия». Через 3 
года был зачислен в отряд космонав-
тов. Первый полёт в космос совершил 
в 2010 году. Во второй отправился 27 
марта 2015 года в качестве бортинже-
нера корабля «Союз ТМА-16М». Вернул-
ся на землю 2 марта 2016 года.

Наша справка
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ:
1. Врач. 6. Тина. 9. Саламбо. 10. Явка. 12. Пояс. 13. Артиллерист. 16. Мафия. 17. Отставник. 19. Амнезия. 

20. Антошка. 22. Претензия. 23. Сабля. 26. Фрикаделька. 29. Зола. 30. Анна. 31. Новость. 32. Авто. 33. Ость.            
ПО ВЕРТИКАЛИ:
1. Вояж. 2. Арка. 3. Магия. 4. Заплата. 5. Оборотень. 7. Илот. 8. Аист. 11. Архитектура. 12. Псевдонаука. 

14. Насморк. 15. Циркуль. 18. Викниксор. 21. Синдром. 24. Плеть. 25. Мзда. 26. Флот. 27. Анис. 28. Шаль.  

Ежегодно к участию в 
данном мероприятии при-
влекаются образователь-

ные организации 
МВД России.

Кроме того, с 
учётом оператив-
ной обстановки 
и условий выпол-
нения служебных 
задач предлагается 
рассмотреть во-
прос прохождения 
«Диктанта Побе-
ды» слушателями 
центров профес-

сиональной подготовки 
территориальных органов 

МВД России, а также об-
учающимися в классах 
общеобразовательных ор-
ганизаций, имеющих пра-
воохранительную направ-
ленность.

Для участия в «Диктан-
те Победы» рекомендуем 
обратиться на ближайшую 
площадку его написания, 
адрес которой размещён 
на сайте диктантпобеды.рф 
и на официальных сайтах 
организаторов в сети ин- 
тернет.

26 АПРЕЛЯ В РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ ПРОВОДИТСЯ
МЕЖДУНАРОДНАЯ ИСТОРИЧЕСКАЯ АКЦИЯ

НА ТЕМУ СОБЫТИЙ ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙНЫ —
«ДИКТАНТ ПОБЕДЫ».

В День Космонавтики, 12 апреля, лётчик-космонавт Михаил КОРНИЕНКО,  лётчик- 
инструктор Александр ЛЫННИК и основатель аэрокосмической лаборатории 
«Стратонавтика» Денис ЕФРЕМОВ совершили первый в мире стратосферный пры- 

жок с борта самолета Ил-76 с высоты более 10 000 метров на Северный полюс.
Как сказал Михаил Корниен-

ко, рекорд посвящён России и её 
роли в освоении Арктики.

— Именно наши люди первыми 
совершили беспосадочный пере-
лёт через Северный полюс в на-
чале прошлого века, именно флаг 
России был установлен на дне 
океана в точке Северного полюса в 
2007 году, и я всегда был убеждён, 
что именно мы, граждане России, 
должны осуществить рекордный 
стратосферный прыжок. Это пат- 
риотический проект, цель которо-
го — подчеркнуть преемственность 
поколений, — отметил Михаил Бо-
рисович.

Пока верстался номер

Перед полётом


